

A dos meses de asumir como Contralora (s)

## Dorothy Pérez gana adeptos en la oposición y complica al oficialismo

Quienes tienen dudas admiten la dificultad de encontrar a alguien que compita con su experiencia. La abogada alista un nuevo "golpe" con el caso Convenios.

Por Nicolle Peña

**U**n dossier de sugerencias para mejorar el proyecto de infraestructura crítica entregará al Gobierno en las próximas semanas la contralora (s) Dorothy Pérez. Así lo comprometió el primer lunes de enero ante las máximas autoridades convocadas en Cosenra en La Moneda. También advirtió sobre el riesgo de que el crimen organizado corrompa al aparato público. Por estos días, además, la abogada prepara su próximo golpe: la segunda parte de las auditorías del caso Convenios, que se darían a conocer en febrero.

Recién este viernes la agenda de Pérez encontró un espacio para tomarse un día libre. Durante las primeras semanas del año tuvo reuniones con los dos ministros a cargo del proceso de selección: el exministro Elizalde (Sesres) y Luis Correa (Justicia); además de otras personalidades como el presidente del Senado, José Antonio Coloma.

A fines del año pasado, Elizalde dio una señal de que el Ejecutivo se está tomando con calma la búsqueda del candidato a Contralor. "Los dos nombramientos anteriores demoraron ocho meses desde que se generó la vacancia", dijo. Y aseguró que están en proceso de diálogo con las distintas bancadas, ya que si bien el nombramiento corresponde al Presidente Gabriel Boric, requiere ser ratificado por 3/5 del Senado.

A dos meses de que asumiera el cargo, la visibilidad que Pérez ha tenido le da a esta elección de un carácter más complejo -sobre todo para el Gobierno- que las anteriores. Inciso ha recibido halagos en redes



sociales, donde los contralores no suelen ser populares. "Queen Dorothy Pérez?", "Huracán Pérez", son algunos de los apelativos que ha recibido en X (ex Twitter).

El impacto político de sus resoluciones la ha puesto en una situación que podría ser tan ventosa como complicada, generando dudas sobre todo en el oficialismo, donde acusan recibir más golpes. El 3 de enero, en la comisión que investiga presuntas irregularidades en los Juegos Panamericanos 2023, informó que a la fecha solo se habían devuelto un 31,5% de los recursos destinados al evento, solicitó el restadero de \$463 millones y envió al Consejo de Defensa del Estado los fondos devueltos de las auditorías realizadas por falta de rendición por \$177 millones. Sin embargo, el 31 de enero la instancia parlamentaria concluyó que no existían irregularidades. El jueves 25 de enero, dio visto bueno a la publicación de otro informe que trajo consecuencias para el Gobierno, al detectar irregularidades en la entrega de pensiones de gracia. Estas acciones la han hecho ganar adeptos en la oposición, donde destacan que nunca antes un subrogante se la había "jugado tanto".

"A todos les está cayendo cada vez mejor la actual contralora", comenta un senador UDI. Y asegura que habla por su

sector, ya que ha sido tema de los almuerzos que los senadores tienen los martes. Dado que son ellos quienes deberán ratificar o desechar la propuesta del Presidente Gabriel Boric, los parlamentarios consultados por este medio prefirieron mantener su nombre en reserva. Pero si hay algo en lo que coinciden de manera transversal, es en reconocer la capacidad técnica de Pérez. Admiten que es difícil competir con su conocimiento y trayectoria.

Y en la oposición agregan otro factor: la instalación de una comisión que implicaría un período de adaptación que ralentizaría los procesos de fiscalización del actual Gobierno. "Además es mujer. El Gobierno debería ser coherente con su discurso feminista", dice el mismo senador.

“

Puede ser eventualmente utilizada como un comodín de negociación (...) la oposición podría insistir en su permanencia".

Kenneth Bunker, USS.

“

Sería una pésima señal que no continúe en el cargo".

Mauricio Morales, U. de Talca.

“

Comodín

Dado los dolores de cabeza que ha dado a La Moneda -excepto por el tema lobby, donde zanja la discusión determinando que los ministros que fueron a la casa de Pablo Zalacquett no incurrieron en falta-, el académico de la USS, Kenneth Bunker, considera que su nombre podría "ser eventualmente utilizado como un comodín de negociación" en el que "la oposición podría insistir en su permanencia".

"Ha sido bastante valiente, frontal, le ha temblado poco la mano para meterse de lleno en temas que podrían tener repercusión política. Su perfil técnico ayuda a olvidar esas repercusiones", opina. Sin embargo, cree que el Gobierno puede no estar cómodo con su estilo.

En el oficialismo hay senadores que se oponen a su ratificación. "Otra cosa son los cambios internos que ella hizo apenas llegó sabiendo que no era titular y descubriendo cuánto duraría su suplencia. No creo que sea un nombre que concite un mayor consenso", dice uno. Otro de sus

paras, agrega que tuvo una postura prevenida en el tema Panamericanos. Sin embargo, un senador PS tiene un juicio distinto: "Me parece que ha tenido buen papel. Tengo una buena opinión de ella y creo que el Gobierno la va a postular".

"Se valora que sea funcionaria de carrera y que tenga capacidad en mostrar autonomía respecto a los distintos poderes. Si es importante ver cómo se calibra cuando se hacen informes como lo que pasó con los Panamericanos", sostiene un presidente del Frente Amplio.

"Pérez ya se hizo un nombre creíble y confiable con solo dos medidas, sin perjuicio de que en pensiones de gracia el proceso se haya desarrollado bajo las órdenes de Bermúdez", añade Mauricio Morales, académico de la U. de Talca.

### Brazo derecho deja Contraloría

En diciembre, la contralora (s) nombró a **Priscila Jara** como jefa de la nueva División de Gobiernos Regionales y Municipalidades. La abogada sonaba como una de los nombres para competir por el cargo y su alianza con Pérez había sido vista como una señal de posible

continuidad para esta última. Sin embargo, el 30 de enero el Senado la volvió a nombrar como integrante del comité de Auditoría, cargo que desempeñó desde 2017. Previó a eso Jara estuvo casi 27 años en Contraloría, donde terminó como contralora de la RM.

En la oposición se considera que